



# しらみず

いわき市立白水小学校  
学校便り 第8号  
平成29年10月24日  
発行者 校長 遠藤隆宏

## しらみず祭り 大成功！！ ありがとうございます。

「感動しました。」「涙が出ました。」「しらみず祭りを参観された方々から、こんな言葉をいただきました。ご参観いただいた皆様、応援いただいた皆様、本当にありがとうございました。

開幕劇、体育発表、作文発表、音楽発表、劇、地域の方々といっしょの盆踊り、すべてのプログラムにすべての子どもたちが参加し、活躍の場がある。こんな学習発表会は、他にはないものと思います。

4人という少人数だからこそできることはある。人数の少なさをメリットとして子どもたちが活躍できる教育活動をつくりあげていこう。私たち教職員の思いと子どもたち一人一人のがんばりが一致して取り組んだ教育活動でした。



### 開幕劇「白水ニュース」

白水小学校の学校生活を知っていただくために企画したもので、子どもたちは楽しかった宿泊体験学習の様子を選んでお知らせしました。

今年の7月にいわき海浜自然の家で実施した宿泊体験学習は、天候にも恵まれ、4人だからこそ様々な活動に十分親しむことができました。

トリムランドというアスレチックで遊んだこと、海に行ってお城を作ったり波に流されたりして遊んだこと、ナイトハイクで夜道をちょうちんの灯りで歩いたこと、夏井川でカヤックに乗ったことなど楽しかった思い出を、それぞれがレポーターに扮して発表しました。



### 少年の主張①「白水町を明るく元気に」

5年生の主張作文です。彼は、白水町をもっと明るく元気にするためには、あいさつが大事であると主張しました。また、少ない人数の白水小学校に協力してくださっている地域の方々へ感謝の気持ちを伝えたいという作文を発表しました。「地域の方々に、ぼくたちががんばっている姿を見せることが、感謝の気持ちを伝えることになるんだ。」という彼の主張は、この日のしらみず祭りでの子どもたちの姿からも感じ取ることができました。きっと、彼の思いは見てくださったたくさんの人たちに伝わったのではないかと思います。



### ダンス・マット・跳び箱運動「白水四天王 見参！」

白水小の子どもたちは、全員が体育が得意というわけではありません。学校としては体育面での体力向上や技能向上が課題でもあります。今日の発表はそのおおきなきっかけとなりました。校外から、ダンスの木村先生、体育専門アドバイザーの橋本先生、森合先生に来ていただき、一人一人に応じたアドバイスをしていただき、体育の時間に、この日により演技を見ていただきたいという思いをもって練習に取り組んできました。

この日は全員が跳び箱を跳ぶことができましたが、数日前には、跳べなかった子どももいました。全員が跳んだときには、本当にうれしかったです！！



### 少年の主張②「ぼくたちの白水小学校」

3年生の主張作文です。彼は、4人だからこそできる白水小学校の教育活動を紹介してくれました。

まず、登校するとすぐに取り組む朝のマラソンをがんばっていること、そして全校生と全教職員による毎朝の全校朝の会のこと、毎日、いろいろな先生方のお話を聞く中で「あいさつ」のお話が心に残っていることなどを話しました。

「みなさんは、4人を少ないと思いますか。ぼくは、そうは思いません。4人だからこそできるたくさんあるからです。」その言葉は、私たち教職員にとってもうれしい言葉でした。





### 内郷櫓囃子同志会の皆様による「盆踊り」と「白水音頭」

内郷櫓囃子同志会のみなさまには運動会としらみず祭りの際に演奏を披露していただいております。また、参加者の皆様にも盆踊りを踊って会を盛り上げていただいております。今年も、子どもたちや保護者、地域の方々を交えて、にぎやかに演奏と踊りを楽しむことができました。



### 少年の主張③「ぼくにとっての平和」

6年生の主張作文です。彼は、北朝鮮のミサイル発射をきっかけとして「平和な社会をつくること」について主張をしました。

まず、今の白水小学校でけんかや争い事がないよう、いっしょに遊んだり、話し合ったりしていくこと。そして、中学校へ進学したら、自分からあいさつをしたり話しかけたりすることで、よい関係づくりに努めていくことを発表しました。

自分が取り組もうとしている「よい関係づくり」を周りのたくさんの人たちに広めていくことが、社会の平和づくりにつながるんだという主張は、これからの未来をつくる子どもの意見としては意味あるものだったと思いました。

### 音楽発表「茶色の小瓶」「世界の約束」「剣の舞」

鍵盤ハーモニカとリコーダーに歌声を合わせたアンサンブルによる「茶色の小瓶」。鍵盤ハーモニカとリコーダーによる合奏「世界の約束」。最後に、方部音楽祭で発表した合奏「剣の舞」の三曲を聴いていただきました。

白水小学校では、音楽の授業を全校生で行っています。歌声を合わせたり、合奏をしたりするのに、学年単独の授業では難しいからです。「4人では合唱・合奏ができないでしょう。」そんな固定概念を打破す子どもたちの音楽発表は、本当にすばらしく、会場からは大きな拍手が響きました。



### 少年の主張④「白水町・白水小をきれいに」

5年生の主張作文です。彼は通学班の集合場所にごみが落ちていることをきっかけとして、自然豊かな今の白水小学校をよりきれいにするために取り組むことを発表してくれました。

ごみを拾うこと、雑草をとること、花を植えることなどに取り組んでいくこと、他にも、家庭での廃水などにも注意をしなければならないということをお話しました。自分たちでできる小さなことの積み重ねが白水町をきれいにするにつなげていくという主張に対して、たくさんの拍手をいただきました。

### 劇「走れメロス」

太宰治の「走れメロス」を劇で表現しました。4人で演じるために、一人で二役をこなさなければならぬ子どももいました。舞台の裏では、着替えや小道具など、子どもたちは大忙しでした。たくさんの台詞も家で覚えてくるなど努力も重ねてきました。

主役のメロス役を演じた6年生の子の演技力に圧倒され、会場全体が、劇を集中して鑑賞してくださっているのが分かるようでした。

前日まで、台詞の言い方や身振り、動作など細かな点にまで気を配りました。また、道具や衣装は先生方の力作です。



## ◇ 11月の主な行事予定

- |   |  |
|---|--|
| 11月2日(木) 就学時健診 12時50分下校 お弁当                       | 11月15日(水) ALT  |
| 11月3日(金) <input checked="" type="checkbox"/> 文化の日 | 11月16日(木) 持久走記録会                                     |
| 11月6日(月) 1日参観 全校道徳 お話交流会                          | 11月22日(水) コミュタンふくしま見学 お弁当                            |
| 給食試食会 食育講座  | 11月23日(木) <input checked="" type="checkbox"/> 勤労感謝の日 |
| 11月7日(火) 1日参観                                     | 11月27日(月) いわき号 集金日                                   |
| 11月8日(水) 福島県学力検査(5年生)                             | 11月29日(水) ALT  |
| 11月9日(木) クラブ活動                                    | 11月30日(木) クラブ活動                                      |
| 11月10日(金) スーパーマーケット見学(3年生) お弁当                    |  |